

Discurso de Inauguración de la Profesora Asociada Karen Flegg

Fecha: 28 de octubre de 2023

Gracias

Reconocimiento del País

Quiero reconocer a los dueños tradicionales indígenas de la tierra en la que nos encontramos, la tierra en la que nací, el pueblo Gadigal de la nación Eora. Rindo homenaje a los ancianos pasados y presentes y a los niños que se convertirán en los ancianos del futuro. En este Día Verde de nuestra conferencia, reconozco la experiencia en el cuidado de la tierra de los custodios tradicionales de las muchas naciones en este gran continente isleño. Tenemos mucho que aprender de 65,000 años de experiencia.

Gracias, Dra. Anna Stavdal

Le agradezco el honor de ser su nueva presidenta.

En primer lugar, me gustaría agradecer a la Dra. Anna Stavdal en nombre de todos los miembros y amigos de WONCA, por la forma en que ha llevado a cabo su presidencia en WONCA. Ha servido con valentía y dedicación, ha asumido trabajos difíciles. Ha apoyado a nuestro Secretarías a través de una transición en curso y tiempos inciertos. Estoy agradecida de que haya trabajado en dos cosas que son queridas para mí y que seguiré promoviendo: la planificación estratégica y el fortalecimiento de la gobernanza.

Anna, mis felicitaciones y aprecio para ti en nombre de todas las personas en esta sala y los amigos ausentes en todo el mundo.

Ahora tengo el privilegio de presentar a la Dra. Anna Stavdal con el Premio de Membresía Directa Vitalicia Honoraria por su servicio a WONCA y la medicina familiar en todo el mundo.

Nuestro maravilloso equipo de la Secretarías también ha preparado un libro de memoria fotográfica para Anna, para que siga pensando en los maravillosos momentos que ha tenido y seguirá teniendo en su participación en WONCA.

Hubo una tradición en WONCA hace muchos años, gracias a Su Alteza Real el Duque de Edimburgo. Malinterpretó el nombre de WONCA y pensó que era "wombat", un marsupial australiano.

Desde entonces, los presidentes salientes de WONCA recibieron algún tipo de recuerdo de WONCA que se parecía a un wombat. Llamo al escenario a la Profesora Adjunta Karen Price (Presidenta del Comité de Organización) y al eminente caricaturista Dr. Craig Hilton, también conocido como "Jenner", para hacer una presentación muy australiana de un dibujo animado de un wombat a Anna Stavdal.

Demos las gracias a la presidenta saliente Anna Stavdal y deseémosle lo mejor en el futuro.

Más agradecimientos y reflexiones

Les agradezco por estar aquí para verme asumir la presidencia, siendo la cuarta australiana en hacerlo, y seguir a compatriotas australianos, en orden, Monty Kent Hughes, el primer presidente de WONCA, David Game y Michael Kidd, que es bien conocido por todos ustedes.

Agradezco a mi familia por acompañarme hoy y, de hecho, por acompañarme en mi trayectoria en la vida. Ojalá mis padres hubieran podido compartir este día también.

Y... si son de otro país, entonces estoy especialmente agradecida de que hayan elegido visitar mi país, la ciudad donde nací y la conferencia de mi colegio. Gracias a todos.

Como saben, este es el 50º aniversario del establecimiento de WONCA en Melbourne en 1972 (retrasado un año debido a la COVID). En ese momento, estaban representados 18 países. Actualmente, WONCA tiene 132 Organizaciones Miembro que representan a más de 500,000 médicos de familia en más de 130 países y territorios de todo el mundo.

Y ahora tenemos más de 1014 miembros directos antes de la conferencia, ¡pero ahora somos aún más!

Mi trayecto en WONCA

Para mí, WONCA ha significado conocer a colegas, establecer conexiones y disfrutar de amistades. Pienso en la primera conferencia de WONCA a la que asistí, en 1998, en Irlanda. Representé a Nueva Zelanda en el Consejo Asia-Pacífico de WONCA y luego en el consejo mundial en Killarney.

Pienso en las personas que estuvieron allí en ese Consejo Asia-Pacífico en particular. Zorayda Leopando, a quien llamamos Dada, presidió la reunión. Dada se une a nosotros hoy. En esa reunión, ya conocía a Geoff Martin, quien representaba a Australia y fue presidente anterior de la Junta del RACGP y más tarde miembro del Comité Ejecutivo de WONCA. Geoff, mi amigo de mucho tiempo, está en la audiencia hoy. Gracias por estar aquí durante 33 años de mi trayectoria.

También recuerdo a dos colegas en la reunión del Consejo Regional Asia-Pacífico en Irlanda. Sus nombres eran tan largos que tuve que averiguar cómo llamarlos. Esas dos personas se convirtieron en amigos en esa conferencia de WONCA y todavía son mis queridos amigos hoy, 25 años después. Uno de ellos fue Carlos Manuel Nogueira da Canhota, que en ese momento representaba a Macao. Carlos tenía la intención de estar aquí, pero por razones personales tuvo que cancelar.

La otra persona era Sharifa Sorayya Mahmoud Jamalullail, que representaba a Malasia y que ahora vive en Adelaida, Australia. Sorayya, que se casó con Geoff Martin, también está aquí hoy.

Quiero mencionar a Steve Tsai, que también estuvo en esa reunión del Consejo Asia-Pacífico y en muchas conferencias desde entonces.

En 25 años, he hecho muchos más amigos en WONCA y he asistido a numerosas conferencias.

Reconocer el pasado sería incompleto si no mencionara que fui editora de WONCA durante 10 años. Comencé el papel de editora de WONCA en la conferencia en Cancún, México, en 2010. Alfred Loh era el CEO de WONCA, creo que Alfred está en la conferencia.

También tuve la alegría de trabajar ocho años con Garth Manning como CEO de WONCA. Y me gustaría rendir homenaje a Garth, que también está aquí hoy y ha formado parte del comité organizador de esta conferencia. Gracias, Garth.

Hablando de CEOs, debo reconocer a Wes Fabb, quien fue el primer CEO de WONCA y con su esposa Marion formaron un Secretariado en Australia y luego en Hong Kong. Gracias por estar aquí hoy, Wes y Marion. Es un placer muy especial para todos nosotros volver a verte. Por supuesto, ahora tenemos un nuevo CEO y un nuevo Secretariado en Bruselas, y espero con interés trabajar con Harris y su equipo en este nuevo papel como presidenta de WONCA.

Un último reconocimiento a John Murtagh, sí, el hombre que escribió el libro "General Practice". Gracias a ti y a tu esposa Jill por unirme a nosotros hoy.

¿Qué quiero lograr como su presidenta?

En resumen, se trata de **Gobernanza, Ecologización y Crecimiento**.

GOBERNANZA

En primer lugar, tener una gobernanza interna sólida y procesos es imprescindible para ser responsables ante los miembros. La gobernanza incluye procesos para las regiones y los Grupos de Trabajo y Grupos de Interés Especial. La gobernanza implica avanzar con nuestro nuevo plan estratégico.

Quiero recordar siempre la equidad y la inclusión, independientemente del género, el idioma y la región, y seguir desarrollando nuestro movimiento de jóvenes médicos, que nos proporcionará líderes para el futuro.

ECOLOGIZACIÓN

En el "día verde" de esta conferencia, quiero hablar un poco más sobre la ecologización de WONCA. Quiero que WONCA sea reconocida como líder en cuestiones ambientales. Tenemos un Grupo de Trabajo muy sólido en el medio ambiente llamado el Grupo de Trabajo sobre la Salud Planetaria. Son proactivos y están desarrollando declaraciones y, por ejemplo, liderando nuestra iniciativa actual para garantizar una transición justa y equitativa hacia la energía sostenible y salvaguardar la salud ante la emergencia climática. Hasta la fecha, tenemos 40 firmas de organizaciones que representan a tres millones de personas. Les animo a todos a visitar este enlace y firmar la petición.

Además, el Grupo de Trabajo sobre la Salud Planetaria respondió a mi llamado para desarrollar pautas de conferencias sostenibles, que ahora podremos usar en todas las conferencias de WONCA.

Tengo la intención de analizar la huella de carbono de las actividades internas de WONCA. Nuestra oficina de Secretariado en Bruselas ya es líder en cuestiones ambientales. Nuestra próxima ejecutiva de WONCA debe seguir procesos más ecológicos: debemos considerar quiénes deben asistir cuando se nos invite a conferencias y reuniones y, al considerarlo, prestar atención a la huella de carbono. Es particularmente importante que considere la huella de carbono, que siempre es grande desde Australia. Ha llegado el momento de que WONCA lidere en temas medioambientales.

ACCIÓN EXTERNA PARA EL CRECIMIENTO

En nuestro mundo exterior, me encantaría que WONCA sea la organización de referencia para la OMS y otras organizaciones médico-políticas internacionales para obtener aportes sobre políticas de Atención Primaria. Para lograrlo, debemos trabajar a nivel político para cambiar los sistemas de salud y apoyar a nuestras organizaciones miembro para mejorar localmente el papel y el reconocimiento de la Medicina Familiar y los Médicos de Familia.

Debemos mantener y fortalecer nuestras relaciones con la OMS y otras organizaciones colaborativas de APS para expandir nuestra influencia global.

Es importante apoyar la investigación en Atención Primaria para promover nuestro valor en los sistemas de salud y trabajar para lograr una formación de posgrado de alta calidad en Medicina Familiar y Desarrollo Profesional Continuo en todos los países.

Pensamientos finales

Michael Kidd me recordó las palabras de nuestro primer presidente de WONCA, otro australiano, el Dr. Monty Kent Hughes, hablando en la primera reunión de WONCA en 1972: "el futuro de nuestra disciplina profesional dependerá de nuestra capacidad para trabajar juntos en beneficio de la humanidad".

Espero poder trabajar de manera constructiva con nuevos amigos y antiguos, los que están en esta sala y los que no pueden estar aquí, en los próximos dos años.

Espero que finalmente logremos "un médico de familia para cada familia".

El nuevo Comité Ejecutivo de WONCA

Entonces, ¿quién se unirá a mí en el viaje del Comité Ejecutivo de WONCA en los próximos dos años?

Anna Stavdal - Presidenta saliente

Viviana Martínez Bianchi - Presidenta Electa

Karen Price - Miembro en General

María Pilar Astier Peña - Miembro en General

Steve Mowle - Miembro en General

Jane Namatovu - Presidenta Regional, WONCA África

Brian Chang - Presidente Regional, WONCA Asia Pacífico

Shlomo Vinker - Presidente Regional, WONCA Europa

Abdelaziz Al-Mahrezi - Presidente Regional, WONCA Este Mediterráneo

Dora Bernal - Presidenta Regional, WONCA Iberoamericana - CIMF

Victor Ng - Presidente Regional, WONCA América del Norte

Kanapathipillai Sri Ranjan - Presidente Regional, WONCA Asia del Sur

Chan Yuen Ching (Cheryl) - Representante de Jóvenes Médicos

Harris Lygidakis - CEO